

PACTAN TRABAJAR EN SEGURIDAD

ÁLVARO OBREGÓN Y GCDMX**LA JEFA DE GOBIERNO Y LA ALCALDESA INSTALAN EL
GABINETE DE SEGURIDAD Y JUSTICIA EN LA ALCALDÍA****POR CARLOS NAVARRO**

La instalación del Gabinete de Seguridad y Justicia en la alcaldía Álvaro Obregón fue motivo para pactar un trabajo coordinado en la materia, pero también un escenario para discutir recursos del ejercicio fiscal 2022.

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y la alcaldesa Lía Limón acordaron trabajar por la seguridad de los habitantes de esta demarcación.

Desde la Unidad de Protección Ciudadana (UPC) Plateros, tras llevar a cabo la reunión, la mandataria capitalina aseguró que debe haber coordinación en todos los temas, pero principalmente en seguridad.

"Ese es el objetivo de instalar las reuniones de seguridad y mi presencia en las alcaldías, de que la coordinación en todos los temas, pero en particular en el tema de seguridad, esté por encima de cualquier otro tema.

"Siempre habrá diferencias, pero en el tema de la atención a la ciudadanía tiene que haber una coordinación", sostuvo la jefa de gobierno de la Ciudad de México.

La alcaldesa Lía Limón hizo énfasis en que la estrategia de blindar Álvaro Obregón, que contempla un aumento de elementos y vehículos en la demarcación, así como otras medidas, no será aislada.

"De ninguna manera se pretende que la estrategia sea aislada. Creo muy poco en los éxitos individuales y apuesto al trabajo coordinado, como lo hemos demostrado y así seguirá siendo, ese es mi compromiso", afirmó la titular de la alcaldía.

En la demarcación, los delitos de alto impacto han tenido una reducción significativa desde 2019 a la fecha, principalmente el homicidio doloso que se redujo 60 por ciento y el robo de vehículo con violencia en 55 por ciento.

DEBATEN POR RECURSOS

Sin embargo, en medio de la promesa por un trabajo coordinado en materia de seguridad, hubo un debate por la implementación de un programa de austeridad en la alcaldía.

"Hay austeridad. Cómo no va a haber austeridad si me dejaron 31 millones de pesos para un trimestre, ojalá esa austeridad la hubiera entendido el gobierno anterior en

Álvaro Obregón y hubiera dejado lo que correspondía a un trimestre, que era un 25 por ciento de presupuesto y no el 1.05 por ciento", reclamó la alcaldesa.

En una mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México, Limón explicó que requiere un presupuesto de cinco mil 754 millones de pesos para el ejercicio fiscal de 2022, que se utilizarán principalmente en materia de seguridad, obras y servicios, y programas sociales. El techo presupuestal que le envió la Secretaría de Finanzas fue de tres mil 211 millones.

Ante ello, la jefa de Gobierno de la



Ciudad de México le recordó la fórmula para distribuir recursos a las demarcaciones capitalinas.

"A diferencia de antes, donde era a través de moches donde se obtenía el incremento de los recursos, ahora la fórmula es totalmente transparente, tiene que ver con población, con marginación de la población, con población que llega a las alcaldías, con áreas verdes, con suelo de conservación, entonces es una fórmula transparente que distribuye los recursos de manera adecuada", detalló la titular del Ejecutivo local. 

140

• PATRULLAS
TIENE
ÁLVARO
OBREGÓN.

“

CLAUDIA
SHEINBAUM
JEFA DE GOBIERNO

•
AHORA LA
FÓRMULA
ES TRANS-
PARENTE,
TIENE QUE
VER CON
POBLA-
CIÓN Y CON
MARGINA-
CIÓN DE
LA POBLA-
CIÓN”.

RESULTADOS

713

• PERSONAS HAN SIDO DETENIDAS EN LA ALCALDÍA ESTE AÑO.

90% | • BAJÓ EL DELITO DE SECUESTRO.

13% | • SUBIÓ EL ESTADO DE FUERZA.



EN PLENA ACCIÓN

1

• En la demarcación se cuenta con mil 150 elementos policiacos y 46 agentes con motos.

2

• De enero a octubre de 2021, ocho de nueve delitos de alto impacto han bajado con respecto de 2020.

3

• En el sector Plateros se opera el Programa de Prevención Social de la Violencia.

4

• El próximo domingo, la jefa de Gobierno visita Azcapotzalco para la instalación del Gabinete de Seguridad.



FOTO: ESPECIAL

REUNIÓN

• Claudia Sheinbaum y Lila Limón acordaron mantener la coordinación entre autoridades.



Buscan prevenir violencia

Durante la emergencia sanitaria, el Gobierno de la Ciudad de México entregó apoyos económicos a 500 mujeres en condiciones de vulnerabilidad, alternativas de alojamiento a mujeres víctimas de violencia y creación de núcleos solidarios de apoyo; además de que se brindó orientación telefónica y se visitaron hogares para identificar violencia familiar.

Así lo informó la titular de la Secretaría de Mujeres, Ingrid Gómez durante su comparecencia ante la Comisión de Igualdad de Género del Congreso capitalino como parte de la Glosa del Tercer Informe de la jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum.

Tras su exposición, los legisladores se comprometieron a trabajar en conjunto con la secretaria para erradicar las formas de desigualdad por motivos de género.

Como ejemplo, Mónica Fernández Cesar, (PRI) indicó que las alcaldías con mayor discriminación en contra de las mujeres son Tláhuac, Cuajimalpa, Milpa Alta y Azcapotzalco.

Por su parte, Gabriela Quiroga Anguiano (PRD) informó que en México una de cada tres mujeres ha sufrido violencia física o sexual en alguna relación a lo largo de su vida. En tanto, Ana Villagrán (PAN) señaló que más de un millón 98 mil hogares capitalinos están encabezados por mujeres.

"Las mujeres de esta ciudad debemos tener

acceso a una vida libre, justa y digna, debemos continuar avanzando", solicitó la diputada Xóchitl Bravo Espinosa, miembro de la Asociación Mujeres Demócratas.

— Wendy Roa



Foto: Elizabeth Velázquez

Ingrid Gómez, secretaria de Mujeres, durante su entrevista con **Excélsior**, aver por la tarde.



Cuevas y Gutiérrez tropiezan ante diputados

LAURA ARANA

Al solicitar recursos extra para 2022, los alcaldes de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, y de Coyoacán, Giovanni Gutiérrez, tuvieron diferencias con diputados de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México.

Durante su comparecencia, Cuevas fue cuestionada sobre por qué en su intervención inicial no expuso los motivos por los que solicitó un incremento de 260 millones de pesos.

La alcaldesa respondió que no fue extensa en su discurso porque no le gusta ser repetitiva: "Si los demás alcaldes se presentan de una forma, yo soy diferente, tengo mi propia esencia y estrategia, y quería saber qué tan preparados estaban todos ustedes, qué preguntas tenían, sin que yo hiciera mi presentación".

Al respecto, Circe Camacho Bastida, del PT, la tachó de violenta y le recordó que son los diputados quienes aprueban el presupuesto: "Ante la información que nos proporcionó carece de muchos datos y es bastante pobre. Lo mínimo que esperábamos era una explicación mucho más amplia del planteamiento

que está haciendo, y pues éste resultó igual de pobre.

"La verdad estoy sorprendida. Sandra Cuevas se burla de las y los compañeros que han participado con anterioridad. Me parece lamentable. Es muy clara la forma de gobernar de usted, ya que cuando se le hace una crítica, lo que hace es responder de forma violenta", indicó.

Por separado, Giovanni Gutiérrez, quien solicitó un aumento de 300 millones de pesos para Coyoacán, fue cuestionado por su relación con Mauricio Toledo, acusado de corrupción y prófugo en Chile.

El morenista Gerardo Villanueva se mostró preocupado por que la ampliación presupuestal para la alcaldía "termine en Chile".

Además, dijo que hay investigaciones que la Fiscalía General de la República (FGR) y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) llevaron a cabo contra Toledo donde figuran altas sumas realizadas a través de empresas papeleras vinculadas con el alcalde de Coyoacán, como Grupo Papelero Gutiérrez, Papeles y Cartones Gutiérrez, Inmobiliaria Ring & Link, S.A. de C.V., y XC International Commerce, S.A. de C.V.

En tanto, el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, pidió un extra de 171 millones de pesos para el próximo año.

En comparación con los demás ediles, éste fue reconocido por su labor en la demarcación y su disposición al diálogo. ●

260

MDP EXTRA

solicitó la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas.



Acusado de violación dejará prisión tutelar

**ELBA MÓNICA BRAVO Y
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ**

Un juez de control especializado en justicia para adolescentes impuso una sanción de dos años, dos meses y 22 días contra Axel, acusado por violación equiparada y trata de personas en la modalidad de pornografía contra una menor de 18 años; sin embargo, podrá cumplir su pena en libertad.

De acuerdo con la Fiscalía General de Justicia (FGJ), el togado concedió la libertad asistida como medida alterna, pues el castigo quedó firme al no ser recurrido por las partes, por lo que el inculpado abandonó el Centro Especializado de Internamiento Preventivo para Adolescentes.

Por tres horas se prolongó la audiencia de lectura y explicación de sentencia del caso, que está ligado a la *youtuber* *YosStop*, quien permanece recluida en el penal de Santa Martha Acatitla.

Por otra parte, en 14 días un total de 33 personas acusadas de cometer diversos delitos en contra de adultas, adolescentes y niñas fueron vinculados a proceso, afirmó la fiscal general de Justicia local, Ernestina Godoy, al refrendar que la institución busca reducir la impunidad de hechos violentos que atenten contra la integridad física y emocional de ellas.

En un videomensaje, desglosó que las acciones judiciales corresponden del 30 de octubre al 12 de noviembre, por lo que del total de vinculados a proceso 13 fueron imputados por violencia familiar, nueve por abuso sexual, seis por violación, tres por feminicidio, uno por el delito de trata de personas y uno contra la intimidad sexual.

Por otra parte, en el Congreso capitalino la titular de la Secretaría de las Mujeres, Ingrid Aurora Gómez Saracibar, señaló que el programa Red de Mujeres para el Bienestar resultó un mecanismo eficaz para identificar oportunamente casos de

violencia en contra de ese sector.

Precisó que en 82 mil visitas efectivas realizadas en casas de las 170 colonias con mayor incidencia de casos, se detectaron 523 que fueron canalizados a las unidades de prevención y atención a la violencia contra las mujeres.

En su comparecencia como parte de la glosa del tercer Informe de gobierno, expuso que en el último año se detectaron 725 casos de riesgo feminicida y mediante la estrategia de atención –en un proceso que requiere de por lo menos seis meses– se ha logrado disminuir en 513, lo que representa 70.8 por ciento.

